

Wirksamkeit und Verträglichkeit von Telithromycin	54
EU-Zulassung beantragt: Efalizumab bei Psoriasis	55
Behandlung des Diabetes mellitus:	
Basalinsulinanalogon mit verlängerter Wirkung	56
Allergiker am Steuer: Sedierende Antihistaminika	57

→ Praxis **60**

D. Büchel
Beratung in der Selbstmedikation –
Was möchten Kunden wissen?

→ Berichte **66**

Gesellschaft für Arzneipflanzenforschung: Wo steht die Phytoforschung bei tropischen Infektionskrankheiten?	66
DPhG: Nachzulassung bis 2005 abgeschlossen	69
DPhG: Der Pupillographische Schläfrigkeitstest	70
Universität Frankfurt: Akademische Abschlussfeier der Pharmazie	74
Deutscher Pharmazeutinnen Verband: Apothekerinnen in Verwaltung und Industrie	75
Baden-Württemberg: Apotheken in Not	77

→ Ernährung aktuell **80**

Nickelkontaktallergie: Eine nickelarme Diät ist nicht generell gerechtfertigt	80
Braten und Frittieren: Nicht jedes Fett eignet sich gleich gut	82

→ DAZ wissenswert **81**

Antarktis: Suchen nach Leben im Wostok-See	81
--	----

→ Briefe **89**

→ Pharma und Partner **109**

→ Pharmazeutisches Recht **118**

Homöopathisches Arzneibuch	118
Zulassung von Arzneimitteln	122
Bayern: Institut für medizinische und pharmazeutische Prüfungsfragen	122
Hamburg: Institut für medizinische und pharmazeutische Prüfungsfragen	122
Thüringen: Übertragbare Krankheiten	122

→ Was · Wann · Wo **125**

Termine und Ankündigungen	125
Tagungen 2003	135

→ Personen **147**

→ Apotheken **147**

→ Rückrufe **151**

→ Impressum **152**

Titelfotos: DAZ-Archiv
Titelgestaltung: Atelier Schäfer, Esslingen
DAZ-Beilage: PTAheute

Bundesbank will GKV-Beiträge vom Lohn abkoppeln

Die Deutsche Bundesbank hat am 7. März ein Stabspapier veröffentlicht, das Wege aus der deutschen Wachstumskrise aufzeichnen soll. Sie verspricht sich von ihrem Papier „Anstöße für eine in sich konsistente und konkrete Ausgestaltung der erforderlichen Reformmaßnahmen“. Das Papier mit dem Titel „Wege aus der Krise – Wirtschaftspolitische Denkanstöße für Deutschland“ sieht vielfältigen strukturellen Handlungsbedarf: Die öffentlichen Finanzen müssen konsolidiert und klare und verlässliche Perspektiven in der Steuerpolitik geschaffen werden. **→ 18**

Dramatischer Gewinneinbruch in hessischen Apotheken

Die Januarabrechnungen geben vielen Apotheken Gewissheit: Die verschärften Rabattbedingungen des Beitragssatzsicherungsgesetzes (BSSichG) fahnen die Erträge der Apotheken in den Keller. Dies geht aus einer Pressemitteilung des Landesapothekerverbands Hessen (HAV) vom 10. März hervor. Die Rabatte, welche die Apotheken an die Krankenkassen abführen müssen, sind um über 100 Prozent gestiegen. **→ 24**

EuGH: Generalanwältin pro Versand

Im Verfahren des Deutschen Apothekerverbands gegen die holländische Internet-Apotheke DocMorris vor dem Europäischen Gerichtshof (EuGH) hat die zuständige Generalanwältin Christine Stix-Hackl den Versandhandelsbefürwortern am 11. März den Rücken gestärkt. In ihrem Schlussantrag erklärte sie, ein nationales Verbot der Einfuhr per Internet bestellter apothekenpflichtiger Arzneimittel im Wege des Versands durch zugelassene Apotheken aus anderen Mitgliedsstaaten stellten eine Behinderung der Warenverkehrsfreiheit dar. **→ 20**

Antibiotika-Verordnung: Solange sie noch wirken ...

Unter dem Titel „Solange sie noch wirken ...“ stellte das Wissenschaftliche Institut der AOK in Zusammenarbeit mit dem Universitätsklinikum Freiburg kürzlich eine bemerkenswerte Studie zur Antibiotika-Verordnung der Öffentlichkeit vor. Es handelt sich um eine detaillierte Analyse der ambulanten Verschreibungspraxis für Antibiotika in Deutschland. Darüber hinaus wird der nationale Antibiotikaverbrauch im europäischen Vergleich dargestellt. Die wichtigsten Ergebnisse der Untersuchung gibt unser Beitrag zusammengefasst wieder. **→ 32**

Pimecrolimus auch bei Säuglingsekzem

Pimecrolimus (Eldel[®]-Creme 1%) kann auch als eine wirksame und gut verträgliche Therapie zur Behandlung von Ekzemen bei nur drei Monate alten Babys eingesetzt werden, wie aus einer Pressemitteilung der Novartis Deutschland GmbH hervorgeht. In einer Studie wurde festgestellt, dass nach sechs Wochen das Ekzem bei mehr als doppelt so vielen der mit Pimecrolimus behandelten kleinen Patienten abgeheilt oder nahezu abgeheilt war im Vergleich zu Patienten, die mit der wirkstofffreien Grundlage behandelt wurden. Bisher besteht für Pimecrolimus eine Zulassung in Deutschland für Kinder ab zwei Jahren. **→ 52**